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В каждом человеке солнце, 

Только дайте ему светить. 

Сократ 

Газета творческого объединения «Юный журналист»

 

Всё дальше уходит в 
историю Великая 
Отечественная война. 
О ней много 
рассказано, но 
самыми 
убедительными 
документами 
считаются 

бесхитростные фронтовые письма, открытки скромных авторов, видевших войну своими глазами. А 
самыми правдивыми свидетелями невыносимых мук, героического подвига солдат являются их 
награды. Бережно хранимые и передаваемые от поколения к поколению, они являются данью памяти 
нашим дедам и прадедам. Мы, потомки, обязаны по крупицам собирать правду о войне, о 
неповторимой тяжёлой работе, которую во все времена наши  защитники называли «обыкновенным 
делом, которое должно добросовестно выполняться». 
Так в преддверии праздника Победы в 6 классе состоялся классный час. Был приглашён ветеран 
войны Балакин Юрий Георгиевич. Он рассказывал ребятам про суровые годы войны, как тяжело 
приходилось людям в  то время. Быстро летит время. В памяти 
стираются воспоминания о прошедших годах. Все меньшие 
становится среди нас ветеранов Великой Отечественной войны. 
Войны, в которой одна идеология, лица, стоявшие за ней, 
стремились поднять под себя народы мира, уничтожить многие из 
них. Нельзя допустить того, чтобы были забыты герои войны – 
тем более наши земляки!  

Юрий Георгиевич 
Балакин предложил 
установить  в д. Новое 
Щербинино памятную 
доску в честь жителей,  
которые погибли в годы 
Великой Отечественной 
войны. 
Ученики 8 класса МБОУ СОШ №1 р.п.Тумботино  ходили по 
деревням Новое Щербинино, Старое Щербинино и Венец. 



Собирали информацию  у жителей этих деревень об их 
земляках,  погибших в годы Великой Отечественной войны.  
На средства, заработанные на школьной ярмарке «Доброе 
сердце»,  была изготовлена памятная доска, которую 
установили 7 мая  около памятника в деревне Новое 
Щербинино. На открытии  памятной доски  собрались все 

жители дер. Новое Щербинино, 
Венец. Весеннее половодье не 
помешало присутствовать на 
этом торжественном событии и 
жителям дер. Старое Шербинино.  Ребята нашей школы подготовили  
праздничный концерт.  
Победа в Великой Отечественной войне досталось нашему народу   
дорогой ценой. Судьбы многих людей так и остались невыясненными. До 
сих пор продолжаются поиски мест захоронений погибших воинов.   
Победа в Великой Отечественной войне - подвиг и слава нашего народа. 
Как бы ни менялись за последние годы оценки и факты нашей истории, 9 
мая –День Победы- остается неизменным.                                      
Вечная слава Победителям!  
«Потомки помнят славную Победу!» – так можно сказать об учениках 
Тумботинской средней школы №1.  

 Корреспондент газеты «Ученик Плюс» Мымрина Ольга, 
Фотокорреспондент  Куклева Ангелина. 

 
 
 
 
В сентябре 2007 года появился первый номер нашей газеты «Ученик Плюс». Организаторами 

этого проекта были сегодняшние выпускники. 25 мая для них прозвенит последний звонок. 
Самые активные корреспонденты школьной газеты  и их одноклассники вспоминают  

свои школьные годы. 
Безрукова Ксения. 
 
   Первый класс, первая линейка, первый урок, первый звонок, первая 
учительница. Нам никогда не забыть время, счастливое и беззаботное. Не забыть, 
как мы шли в школу на первое сентября с портфелями, с большими бантами. И 
тогда казалось, что нам столько много лет учиться, будто целую вечность. Но вот 
уже пятый класс, новая ступень. А вот и одиннадцатый. И именно сейчас 
понимаешь, что остались считанные дни до того, как мы все улетим во взрослую, 
полную забот и тревог, жизнь, и нас уже никто не будет контролировать, как 
раньше. Мы стали взрослыми и самостоятельными. Но никогда не забыть нам 
школьные годы, полные движения. Здесь мы нашли друзей, с которыми, надеюсь, 
мы пойдем по жизни. 

   Особенно запомнились подготовки к вечерам, конкурсам, выступлениям. 
Многое забылось, но я уверена, что никогда не забудется наш класс. Мы стали одной семьей. 
Никогда не забудутся наши учителя, которые помогали нам и указывали правильный 
путь…никогда! И я надеюсь, что каждый из нас будет с улыбкой вспоминать школьные 
вечера, уроки, весёлые переменки… Это самые прекрасные годы нашей жизни, которые  

мы никогда не забудем! 



ПроулочноваВика. 
 ШШккооллььнныыее  ггооддыы  

   В жизни каждого человека есть несколько важных этапов.  Школа  –  один 
из них. Мне посчастливилось учиться в нашей замечательной школе, где  
работают  настоящие мастера.   
  Школьные годы – это праздники, путешествия, дружба, ссоры и первая 
любовь. В школе нас научили дружить, прощать ,быть милосердными. Ведь 
это так важно в нашей дальнейшей жизни. Кроме знаний, школа дала нам 
самое ценное – умение быть человеком. Скоро  
для нас ,одиннадцатиклассников , прозвучит последний школьный  звонок.  
  Мы простимся не только со школой , но и с нашими друзьями , с детством. 
В школе за все эти одиннадцать лет было многое: слёзы ,радость, 
разочарование ,успехи ,победы. Первые слёзы за поставленную двойку , 
радость от отличной оценки. 
  Первый школьный день невозможно забыть. Всё ново , всё интересно. Так было радостно на душе 
,теперь ты ученица ,ты уже большая. Со второго класса мы стали настоящими школьниками. 
  Но вот незаметно пролетели четыре года,  и мы уже стали  пятиклассниками. Мы стали ходить по 
разным кабинетам , на разные этажи. Сначала это очень раздражало, уставали , но после  
привыкли. 
  Мне всегда было всё интересно. Ведь сколько всего происходит на свете ,хочется всё узнать. Я 
всегда любила участвовать в различных конкурсах , мероприятиях ,соревнованиях  и викторинах. 
У нас было очень весело и интересно. Были спортивные соревнования: зарницы, пробеги, эстафеты 
  Я никогда не забуду моих школьных друзей, учителей. В школе мы провели много замечательных 
дней и лет,  они навсегда останутся в моей памяти и в моём сердце. Школьные годы чудесные, с 
книгами и песнями , как же быстро они пролетели. Прощай,  родная школа, я всегда буду тебя 
помнить и любить! 

 
Клементьева Юля 

Одиннадцать лет назад я пошла в первый класс. Для меня это было важным 
событием. Сейчас я вспоминаю, с каким хорошим настроением я проснулась 
первого сентября. Ведь я знала, что на кухне меня ждет большой красивый 
букет, пышные банты и прекрасная белая блузка. К школе я подходила с 
улыбкой, представляла, как буду сидеть за партой, отвечать на вопросы 
учителя и хорошие оценки.  

Мне очень повезло с одноклассниками. Мы с первого класса стали очень 
дружными, всегда старались помочь друг другу. Я часто вспоминаю нашу 
школьную насыщенную жизнь, наши репетиции, уроки, перемены. И если 
честно, я не могу представить следующее первое сентября, но уже без моих 
одноклассников и , конечно же, без учителей. От школьной жизни у меня 
остались только хорошие воспоминания. 

 
 

Милицкая Александра 
Первый школьный день невозможно забыть. Все ново, всё интересно. Так 
радостно на душе оттого, что ты теперь ученица, что ты уже большая. Но 
вот незаметно пролетели одиннадцать лет . 
Очень  много воспоминаний за эти годы…  Помню,  как нам приходилось 
переодеваться бабушками и дедушками для сценок- это было очень смешно 
и забавно. Я  занималась вокалом и хореографией. Самое главное, что я 
буду вспоминать, уходя из школы, - это занимались выпуском занятия в 
творческом объединении «Юный журналист» и выпуск нашей школьной 
газеты «Ученик Плюс». Многое нам пришлось пройти,  чтобы получались хорошие статьи. Также 
было  очень интересно заниматься в поисковом отряде «Память». 



 Много хороших вечеров, проведённых вместе с классом , невозможно забыть: ведь там мы общались, 
шутили, играли. Когда мы учились в младших классах,  мы с нетерпением ждали каникул, а сейчас 
лучше бы ещё остаться хоть на месяцок в школе . Школьные годы- самые лучшие годы нашей 
жизни! 

Школьные годы чудесные. 
С дружбою, с книгою, с песнею, 

Как они быстро летят!!! 
 
Пыжиков Юрий 

Школа – это всё! В школе я познакомился со многими ребятами. Все мы 
очень разные, объединяет нас школа, иногда общие интересы. Тут мы 
общаемся, сотрудничаем, приходим на выручку друг другу, особенно на 
уроках. У нас общие радости и неприятности. Мы в азарте можем 
посмеяться друг над другом, а через пять минут забыть об этом. Я рад, то что 
у нас в школе преподают такие мастера. Что только ни случилось за эти 
одиннадцать лет… 
Меня охватывает грусть, когда я замечаю, что мы растём, теряем ту самую 
радость всего детства. Я знаю, что когда мы закончим школу.то все 
разбежимся в разные стороны, будем редко встречаться, наши взгляды на 
жизнь поменяются, будут новые проблемы, новые друзья и подруги, но 
школьные товарищи останутся в памяти навсегда. Школьная жизнь очень 

многому нас научила! Мы стали внимательными, заботливыми, сильными, сообразительными. Я 
очень рад, что в моей жизни есть такой  этап, ведь школьные моменты самые яркие и весёлые. А 
самое главное: такого больше никогда не повторится. 

 
 
 

 
 

Редакция школьной газеты пополнилась новыми корреспондентами. Эстафету от 
одиннадцатиклассников принимают ученики 7 класса. Мы предлагаем вам их первые 
публикации. Эти интервью с людьми разных профессий, по мнению ребят, должны 

 помочь 
 их старшим товарищам, которые (как былинные богатыри!) стоят на распутье,  

решая, пожалуй, самую сложную задачу: чему же посвятить свою жизнь???  
Интервью с учителем истории Ястребовой В.Б. 

Работа учителя требует полной самоотдачи. Нужно пройти долгий путь, прежде чем стать 
им. Об этой важной профессии мы попросили рассказать учителя истории Ястребову 

Валентину Борисовну. 
1 Валентина Борисовна, расскажите, когда Вы решили стать учителем? 

- Моя первая учительница – Будушкина А.М. В нашем классе было 43 ученика.  
Уже в начальной школе я мечтала стать учителем и, когда окончила 8 классов, поступила на 
конкурсной основе в Лукояновское педагогическое  училище. 
Знания, полученные там, пригодились в моей профессии. Но,  
уже получая профессию учителя в  педагогическом училище, я 
поняла, что буду только учителем истории. 
Моя мечта сбылась. Закончив Горьковский пединститут,  я стала 
учителем истории и обществознания.  
С большой теплотой и уважением вспоминаю своих учителей 
истории: Леонову А.П., Кашину Г.И. Низкий им поклон. 

2 Как Вы думаете:  сейчас ученикам интересна 



история? 
- Думаю, что да.  Неслучайно, многие ребята с большим интересом участвуют в разных конкурсах, 
занимая призовые места. 
 Не любить и не знать историю своей страны просто нельзя. Ведь именно на этих уроках 
формируются такие качества, как патриотизм, гражданственность. 

3 Валентина Борисовна, что бы Вы хотели изменить в школьном образовании?. 
- Я хотела бы увеличить количество часов на изучение отечественной истории в старших классах, 
так как за 1 час невозможно раскрыть изучаемые темы, изучить такой огромный и сложный 
материал. Ещё я бы хотела, чтобы ученикам предоставлялось право выбора сдачи экзаменов ЕГЭ 
или в устной форме. 
 4А чем Вы занимаетесь в свободное время? 
  - Учитель истории всегда должен быть в курсе событий, происходящих в стране, в мире. Он   
должен уметь ориентироваться в современных фактах, событиях. Поэтому я читаю газеты, 
журналы, смотрю информационные передачи. Люблю канал «Культура». Ну и, конечно, теперь у 
меня появилась внучка, и мне бы хотелось проводить больше времени с ней, но это не всегда 
получается.  Профессию учителя я очень люблю, и очень жаль, что так быстро летит время. 
Работая в школе, мы всегда чувствуем себя молодыми. Я горжусь тем, что многие мои 
выпускники стали учителями, юристами, работниками МВД и просто хорошими людьми. 
Козинцева Юля, Окунева Юля. 7 класс. 
 

Продавец – профессия для общительных. 
С человеком этой профессии мы встречаемся каждый день. Зайдя в магазин, мы зачастую 
встречаем приветливое и доброжелательное лицо, на котором буквально читается вопрос : 
«Чего изволите?». Иногда эти люди становятся настолько близкими нам, что мы 
воспринимаем их как друзей, и, придя в магазин, рады их видеть по ту сторону прилавка. 
Речь идёт о профессии  продавца – профессии, о которой мы, кажется, знаем все, а  
на самом деле – не знаем ничего. Выяснить основные ньюансы этой профессии мы 
попробовали у продавца Гроздовой Е.Г. 
1Как Вы относитесь к профессии  продавца? 
- Хорошо отношусь, как к нужной профессии. Все мы или продаём, 
или покупаем, или – и то и другое вместе. 
2  Можете назвать приятный или неприятный момент, связанный 
с человеком за прилавком? 
-  Приятных моментов больше. Конкретно не скажу, но приятно, когда 
продавец уважительно относится и со знанием дела продаёт товар, 
при этом чётко и грамотно советует. Неприятный момент… Я 
стараюсь их забывать. 
3С чего Вы начинали в сфере торговли? 
- Я начинала с ученика, со временем,  я стала продавцом, а затем 
заведующей магазином. 
4Каковы особенности Вашей работы? 
-  Работа на самом деле интересна и приятна мне. Иначе бы не работала в этой организации уже  в 
течение почти двадцати шести лет. Наша организация постоянно развивается, что уже само по 
себе очень хорошо. А я очень не люблю «стоять на месте». Я всегда стремлюсь к большему и к 
лучшему. И рада, что это движение вперёд есть в нашей организации. Мы выходим на новые 
рынки сбыта, продаём всё большее количество товара. Продукция востребована постоянно. 
5  Что Вы приобрели в результате карьерного роста? 

- Приобрела очень большой опыт общения и «ощущения ситуации». Научилась более чётко 
организовывать деятельность, как свою, так и других людей. 
6 Что нужно человеку, чтобы достичь определённых результатов в сфере Вашей деятельности? 



- В этой сфере, как и в любой другой. Успеха можно достичь, имея самое главное -  огромное 
желание действовать и добиваться результатов. Не стоять на месте и развиваться. Особенности 
поведения и необходимые умения вырабатываются уже в процессе правильно поставленной работы. 
Очень нужно планировать свою деятельность и постоянно анализировать результаты. 
7  Что Вы посоветуете молодым людям для достижения карьерного роста в сфере торговли? 
- На первый взгляд, в этой профессии нет ничего сложного: ведь не нужно готовиться к урокам и 
проверять тетради, целый день бить отбойным молотком, отвечать за жизнь людей – но каждый день 
необходимо быть готовым ко встречи с клиентами, успешно презентовать свой товар или услугу, 
уметь заключать сделки. А это – своеобразная победа над собой, над своими страхами. Необходимо 
уметь находить взаимопонимание с клиентом, знать, как его завоевать, как донести до него истинную 
ценность товара, как бороться с усталостью и негативными эмоциями, как создавать эффективную 
рекламу своих товаров и услуг, и в результате – стать успешным человеком. 

Гроздова Вика. 7 класс 
 

Интервью с музыкальным работником 
Сегодня у нас в гостях Никитченко Юлия Владимировна. 
Она преподаёт вокал в музыкальной школе и музыку в 
общеобразовательной школе № 2. 
1.Где Вам нравится работать больше: в музыкальной 
школе или в общеобразовательной? 
- Я даже не знаю. В каждой школе своя специфика. В 
общеобразовательной школе большой коллектив, там большое 
разнообразие характеров и больше простора для творчества, а 
в музыкальной школе – интересно следить за развитием 
отдельно взятого ребёнка, за его взлётами и успехами. 
 
2. Когда Вы поняли и захотели учить детей музыке? 

- В детстве я захотела просто учить детей, а в выпускных классах музыкальной школы я уже 
захотела учить музыке. 
3. Когда и почему Вы решили, что учитель музыки это Ваша профессия? 
- На выпускном вечере в колледже, когда нам вручали диплом. Сказали, что нам присвоено  
звание учителя музыки. 
4. Как прошёл и чем запомнился Ваш самый первый урок в школе? 
- Первый урок был во время практики, он запомнился волнением, боязнью что-нибудь сделать  
не так.. но после звонка все сомнения рассеялись. 
5. Что Вам нравится или не нравится в образовании? 
- Мне не нравится в образовании ЕГЭ. Я считаю, что оно не показывает всех знаний. 
6. Пригодилась ли Вам профессия учителя музыки в повседневной жизни? 
- Да, безусловно. Она помогает найти подход к душе практически любого ребёнка. 
7. Какой случай из школьной жизни Вам запомнился больше всего? 
- Однажды мы с моей ученицей занимались очень долго, не заметили времени, что родители, 
придя за ребёнком, кидали снежки в окно, чтобы мы их заметили. 
  Спасибо, Юлия Владимировна, за это интересное интервью. Нам было очень весело и 
интересно. 

Марова Алёна. Хорошева Елена. 7 класс. 
 

 
 
 
 



Интервью с ветераном педагогического труда, учителем математики 
ВОХОВОЙ ВАЛЕНТИНОЙ КОНСТАНТИНОВНОЙ 

1 Валентина Константиновна, в каком году Вы окончили школу? 
– В 1960 году. 
2 –Почему Вы поступили в Педагогический институт на математический факультет? 
– В школе я училась хорошо, очень любила математику, особенно решать сложные задачи (над 
которыми надо думать). 
3Сколько лет Вы проработали в школе? 
– В школе проработала 43 года, из них 4 года в г.Павлово, 
а 39 лет в Тумботинской средней школе №2 
4 Валентина Константиновна, какими качествами, по 
Вашему мнению, должен обладать настоящий 
учитель? 
– Настоящий учитель должен уважать ученика, ни в коем 
случае его не оскорблять, не унижать. А надо ученика 
учить по- настоящему, чтобы каждый ученик, уходя с 
урока, понял новый материал.  
5Есть ли среди Ваших учеников те, которые выбрали 
ваше дело? 
– Учитель физики Тумботинской средней школы №2 Лапышева Любовь Ивановна. 
6.Ваши пожелания выпускнику школы, который планирует поступить в НГПУ? 
– Советы поступающим: хорошо знать свой предмет;  чтобы после окончания института решать 
задачи по высшей математике, а не говорить, что это проходили давно. 

Орлов Кирилл 7 класс. 
 

Интервью со Смолиной Мариной Александровной, сотрудником МЧС 
1 Марина Александровна, какое образование Вы получили? 
– Высшее педагогическое образование 
2 Почему Вы выбрали  профессию сотрудника МЧС? 
– Потому что девиз этой профессии помогать людям, попавшим в беду. 
3С какими трудностями  Вы  сталкиваетесь? 

– С непониманием обстановки случившегося, равнодушием, завистью. 
4 Какие качества характера помогли Вам? 
– Вера в себя, знание, доброта. 
5  Что для Вас важно в общении с людьми? 
- Честность и порядочность. 
6 Назовите три достижения, которыми Вы гордитесь  
больше всего? 
– КМС по лыжам, имею трех внучек, была директором 
 Центра внешкольной работы во Владимирской области. 
7 Чем занимаетесь в свободное время? 

– В свободное время я совершенствую английский язык. 
8  Ваше хобби? 
– Английский язык (иностранные языки). 
9 Что хотели бы посоветовать своим коллегам? 
Слова оптинского старца Амвросия: «Надо жить – не тужить, никого не осуждать, никому  
не досаждать, и всем моё почтение». 

Софонов Дима 7 класс. 
 



 

 

 

( ВстречасветеранамиВеликойОтечественнойвойныитруженикамитыла, 2011 г.) 

Дорогие выпускники! Сегодня для вас непростой день. Сегодня день, когда вы оставляете позади самый 
важный этап в своей жизни – школу. У вас впереди выпускные экзамены, но потом вам придется 
сделать первый, самый важный, самый ответственный выбор- выбор своего жизненного пути. Я хочу, 
чтобы каждый из вас стал тем, кем он хочет быть, чтобы все вы прожили ту жизнь, к которой 
стремитесь, чтобы все ваши мечты обязательно сбылись! Вас ждет трудная, но увлекательная 
жизнь.. Будьте уверены в себе, преодолевайте трудности, которые неизбежны в жизни. Добросовестно 
учитесь и работайте. Честно служите своей Родине. Все свои силы, тепло своего сердца отдавайте 
людям, стране, в которой вы живете. Удачи вам и счастья!  

Я вам желаю, где б вы ни учились, 

И где бы ни работали потом, 

Чтоб вас любили так же и гордились, 

Как мы гордимся, любим вас и ждем! 

С любовью , Людмила  Викторовна ,ваш классный руководитель 
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